



# Défis et orientations futures

*Dans une clinique de soins psychologiques aux victimes de conflits armés, de jeunes réfugiés tchétchènes s'appliquent à dessiner des scènes observées lors des attaques contre leurs foyers à Grozny. (2000)*

Archives de CP :  
Fred Weir

**P**our mettre les gens à l'abri de la peur, il faut mettre en place les moyens de protéger les populations innocentes dans les zones de guerre. Il faut mettre fin à l'utilisation d'armes qui donnent aux conflits un caractère plus brutal et plus mortel. Il faut protéger les gens contre la violence qui accompagne les activités criminelles et terroristes internationales. Il faut que la communauté internationale soit déterminée à intervenir pour se porter à la défense de populations entières exposées à de graves dangers. Comme nous y a engagés le Secrétaire général de l'ONU à l'aube du nouveau millénaire, il faut que « l'être humain soit au centre de tout ce que nous faisons ».

## **Définition de nouvelles normes**

Pour relever le défi que pose la sécurité humaine, nous devons définir de nouvelles normes internationales. En faisant de la sécurité des personnes une partie intégrante et essentielle de la paix et de la sécurité mondiales, le concept de sécurité humaine a en effet des incidences radicales. Il nous rappelle que la souveraineté n'a aucun sens à moins d'être basée sur la responsabilité de l'État envers ses citoyens. Il ne fait aucun doute que la mise au point de nouvelles normes soulèvera parfois des controverses, mais elle n'en sera pas moins nécessaire si la communauté internationale veut affronter les nouvelles réalités de la sécurité et réagir d'une façon aussi efficace que juste.